

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Motion von Klaus Kirchmayr, Grüne Fraktion: Einschränkung neuer Ölheizungen**

Autor/in: [Klaus Kirchmayr](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 29. Oktober 2009

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Der Gebäudebereich steht im Zentrum der kantonalen Energiestrategie. Die gebäudetechnische Sanierung des Altbau-Bestands und moderne Standards bei Neubauten sollen mittelfristig zu einem substantiell niedrigeren Energieverbrauch und deutlich reduzierten CO₂-Emissionen führen.

Ölheizungen stehen bezüglich dieser Strategie quer in der Landschaft. Sie produzieren grosse Mengen CO₂. Heute existieren verschiedene Heiztechnologien, welche ökologisch eine wesentlich vorteilhaftere Bilanz aufweisen.

Diese Überlegung hat auch den Kanton Aargau dazu veranlasst in seinem revidierten Energiegesetz die Installation von Ölheizungen nur noch zu erlauben, wenn kein ökologisch besseres Heizsystem zur Verfügung steht. Damit ist auch für den Kanton Baselland ein guter Zeitpunkt gekommen seine diesbezügliche Position neu zu beurteilen.

Der Regierungsrat wird eingeladen, das kantonale Energiegesetz so anzupassen, dass die Installation von Ölheizungen nur noch zulässig ist, wenn kein ökologisch besseres Heizsystem zur Verfügung steht.